

Chapitre 44

Se réjouir de la souveraineté de Dieu

(Luc 10.17–24)

«Le royaume de Dieu est . . . joie, par le Saint-Esprit», déclare Paul (Romains 14.17). A ce point critique de notre récit, beaucoup de gens en Israël ont entendu la bonne nouvelle du royaume de Dieu. Jésus et ses envoyés sont remplis de la joie du Saint-Esprit.

1. **Les disciples sont heureux de leurs succès.** Les soixante-dix reviennent de leur mission au comble du bonheur. Ils ont fait l'expérience de nombreuses bénédictions; ils ont notamment vu les démons sortir des gens sur un simple mot de leur part (10.17).

2. **Jésus se réjouit de la défaite de Satan.** Il est témoin que Satan perd de son influence et de son pouvoir. En accomplissant leur œuvre, les disciples ont contribué à faire tomber le diable du ciel (10.18). Ce verset est l'un des nombreux textes qui présentent les échecs de Satan devant Jésus. «Le grand dragon, Satan, fut précipité sur la terre» (Apocalypse 12.9). Comme le roi de Babylone, il «est tombé du ciel» (Ésaïe 14.4, 12; cf. Luc 10.15). Il «est jeté dehors» (Jean 12.31) et lié (Apocalypse 20.1–3; l'interprétation de ce passage reste controversée). Il peut être écrasé sous les pieds des chrétiens (Romains 16.20). Cette défaite de Satan s'est produite sous le ministère de Jésus et de ses disciples (voir également Luc 11.20). Les disciples ont autorité sur les serpents (10.19). Les «serpents» et les «scorpions» désignent en langage imagé les puissances spirituelles des ténèbres. Le plus humble des chrétiens a le pouvoir d'accomplir la volonté de Dieu. Satan

ne peut pas résister au croyant qui agit au nom de Jésus et conformément à sa volonté.

Jésus estime cependant nécessaire de mettre ses disciples en garde (10.20). Ce n'est pas tant de leur mission réussie qu'ils doivent se réjouir, mais de leur relation avec Dieu. Leurs noms sont écrits dans les cieux. Voilà ce qui procure la joie suprême.

3. Jésus se réjouit du choix des disciples par Dieu. A ce même moment, Jésus éprouve un bonheur particulier profond dans le Saint-Esprit. Cette joie est liée à une autre œuvre de Dieu. Les disciples sont des gens simples et humbles, sans envergure humaine. Mais Dieu s'est puissamment servi d'eux, et Jésus lui en rend grâces (10.21a). *«Tu as caché ces choses aux sages et aux intelligents, et tu les a révélées aux enfants»*, déclare-t-il (10.21b). C'est la doctrine de la prédestination. Dieu n'est pas obligé de se révéler à qui que ce soit. Il pourrait nous laisser tels quels et nous priver ainsi des bienfaits de son royaume. Lorsqu'une personne vient à la foi, c'est parce qu'il a plu à Dieu de se faire connaître à elle. Dans ce domaine, Dieu choisit les gens les plus méprisés, les plus faibles, les plus insignifiants. *«Dieu n'a-t-il pas choisi les pauvres?»* (Jacques 2.5). Il y a certes des exceptions. Paul déclare «pas beaucoup» en 1 Corinthiens 1.26; il ne dit pas «aucun». Il faut bien reconnaître que généralement, les riches et les sages sont laissés de côté. Jésus s'en réjouit. Pour jouir des bienfaits du royaume, les sages et les riches doivent se «glorifier de leur humiliation» (Jacques 1.10).

4. Jésus se réjouit de son rôle de Sauveur choisi par Dieu. La pensée précédente amène Jésus à faire une déclaration à son propre sujet. *«Tout m'a été remis par mon Père»* (10.22). Le Père seul a une parfaite connaissance de Jésus, son Fils; c'est d'ailleurs le Père qui révèle Jésus (10.23a). De même, seul le Fils a une connaissance parfaite du Père, et c'est lui qui nous le révèle (10.23b). Il s'agit là d'un témoignage puissant rendu à Jésus.

(a) Jésus est le Médiateur établi par Dieu; il est son représentant. Le Père a remis son plan et son dessein entre les mains du Fils. Celui-ci a le pouvoir de révéler Dieu, il contrôle et maîtrise tout ce qui est dans le ciel et sur la terre;

il tient les jugements dans sa main et dispose du pouvoir sur toute la terre pour conférer la vie éternelle à ceux que le Père a choisis.

(b) La personne de Jésus est tellement profonde et mystérieuse que personne ne peut le connaître à part Dieu et ceux à qui Dieu veut le révéler.

(c) L'inverse aussi est vrai. La personne du Père est si profonde et mystérieuse que personne ne peut le connaître à part Christ et celui à qui Christ veut le révéler. Jésus est celui qui accomplit le plan divin de la prédestination. Seul celui à qui le Fils veut bien révéler Dieu peut le connaître.

Le Père et le Fils ont une connaissance mutuelle que personne dans l'univers ne partage. Le Père et le Fils font partie du mystère incompréhensible de la divinité. Ils sont tous deux actifs dans le déroulement du plan du salut. Ils se complètent mutuellement. Le Père révèle le Fils à ceux qu'il a choisis; le Fils révèle le Père à ceux que celui-ci a choisis. Père et Fils partagent la même nature mystérieuse et accomplissent le même plan mystérieux.

5. Jésus se réjouit à la pensée que son temps marque celui de l'accomplissement. *«Heureux les yeux qui voient ce que vous voyez!»* (10.23b). Cela faisait des siècles que Dieu annonçait la venue du jour où il régnerait comme roi du monde. Les rois et les prophètes attendaient ce jour depuis longtemps. Il était enfin arrivé. Satan avait été précipité du ciel. Le salut est ouvert à tous ceux auxquels le Père révèle le Fils. Les disciples jouissaient d'une faveur qui n'avait été accordée à aucune génération avant la leur. Ils sont les premiers à assister à la chute de Satan. La puissance du règne de Dieu est déjà à l'œuvre; le message du salut retentit déjà! Le royaume est là. Les rois et les prophètes avaient eu de grandes bénédictions. David, Abraham et Élie, entre autres, avaient fait de merveilleuses expériences avec Dieu. Mais le plus modeste des chrétiens fera désormais avec Dieu et en Christ des expériences qui surpasseront celles des hommes d'autrefois. L'accès au Saint des saints est libre.